
町田市政を考える会・草の根ニュース№20  2012年 12月２1日 

連絡先 042－797-3604 

公開質問状に回答した 

町田市議会議員 

３４名中、わずか ３名！！ 

誠実にご回答くださった議員さん。 

ありがとうございます！！ 

○渋谷武己 議員 

○市川勝斗 議員 

○新井克尚 議員 

新しい市庁舎が開庁して 5カ月がたちました 

その間、9月と 12月に 2 度の議会が開催されましたが、「議員の見えない議場」

に対しての質疑は一度もありませんでした 

議員さんにとっても、傍聴者が居るのか、居ないのか分からない議場での質疑

は心もとない筈だと思います 

もしも気にならないとしたら、それも問題です 

そこで、12月議会前に 35名の市議全員に公開質問状を出しました 

結果は、わずか３議員のみからの回答でした 

残念なことですが、これが わが町田市の実態です 

市民のみなさん、どう考えますか？ 



 公開質問状 

町田市議会議員の皆様へ 

新しい庁舎の議場に足を運び、平成24年(2012年)第3回定例会 

(9月議会)を傍聴し、大変驚きました。 

傍聴席からはほとんどの議員の席が見えません。｢どうしてこのようなったの

か？｣｢このままでいいのか？｣ 

驚いた市民の方々の声を集めました。議員の皆さん、9月議会を傍聴した市民か

らの質問・感想です。この市民の声に答えてください。 

いただいた回答・ご意見は、草の根ニュース･草の根ホームページに掲載させて

いただきます。よろしくお願いいたします 

                記  

 

草の根ニュース№19 市民の声・質問①から⑮についてご回答ください 

公開質問状・返信の締め切り 11月2８日(水) 

＊返信封筒を同封いたします。ご利用ください 

                     2012年11月13日（火） 

                  町田市政を考える会・草の根 

市民の声・質問 ①から⑮ 

①はじめて来てみた。議場は劇場のように議席が見えてなくては…おかしいね

どうしてこんな傍聴席から全体が見えない議場になったのか説明してほしい②

新しくなった議場、見に来た。なんで、議員の姿が見えないの？誰がこんな設

計認めたの？廊下だって、こんなに広いのに。傍聴席から、議場全体がみえな

いこと自体おかしい。説明してくれ！③議員さんは、自分たちの席を市民にわ

ざと見せないようにしたんじゃないの？そう思われても仕方がない！④初めて

来て見たの。私の投票した人を見にね。探していたら、市の人しか居ないから、

おかしいなあ…って。やっと判ったのよ！見えないんだって事。造り替えなき

ゃおかしい！⑤どこが『市民に開かれた議会』だ！議場が命でしょ！議論が大

事でしょ！議論に参加しなくちゃ！市民から見えない議席は見えるようにしな

きゃ『市民に開かれた議会』にならないんじゃないの？ 

⑥傍聴席脇のモニターは真横にあるため大変見づらい。斜め前に出すべき。⑦

議員さん、議会事務局は、この市民の席についてどのような検討をしたのか？

⑧はじめて来た。議員さんの姿が見えないのはまずい。このままでいいと思っ

ているのか？⑨前は議員の席は見えていたよね。いやあ驚いた！行政側が前に

出てるよね。直すべきだと思うけどね。⑩こういうデザイン・設計にしたのは、

行政側がしたのか？⑪議場の議員の出欠状況がわからない。どうして表示しな

いのか？表示すると困るのか？⑫議場へのパソコンの持ち込みを良とする理由

は？⑬議場は職場だからね。何を書いているのかどういう内容なのかきちんと

説明をききたいね⑭居眠り多いよね。どう考えている？議長は注意しないの

か？⑮報道の仕事している。新しい庁舎になったので来てみた。国会でも、議

場での居眠り・メールをしている等ひどい状況。だけど議員の議席が見えない

というのは驚き。他にこんな議場、ないのでは？ 



 

渋谷武己議員・回答 
 

１から１５までの質問に一括でお答え致します。最初に議場の件か 

らお答え致します。設計のチェックは行政と議会で検討して参りま 

した。しかし平面図での検討だったために、傍聴席と議場の高さ関係 

を把握することが出来ませんでした、完成後ご指摘の問題点に気づい 

たもので、早急に改善しなければならないと考えております。 

パソコンについては私も論外と考えますが、議会運営委員会で反対 

しているのは私達「まちだ新世紀」と「共産党」だけです。議会は 

議論の場ですから、人の発言中にキーボードをたたいていることは 

あり得ません。何とか取りやめさせるよう全力で発言していきます。 

 

市川勝斗議員・回答 
 

この度お手紙頂きました議場についておよびパソコンの持ち込みについて､一

括して私の考えを述べさせていただきます。 

 

議場､傍聴席から議員の顔が見えないということに関してです。 

まず､庁舎建設及び今回の庁舎建設の設計を上程(提案)したのは行政側ですが、 

決定したのは議会でありますので､｢傍聴席から議員が見えない｣との質問につ 

いて､責任は議会側にもあります。 

提案者は行政側とはいえ､全て行政側に責任ありとは考えません。 

議会の図面において､事前に何度か平面図は見たことがありますが､断面図では 

見た記憶がなく､この点を指摘しなかったのは議会に非があると考えます。 

議場において､傍聴者から議員の行動が見られないのは設計上の重大なミスと

考えます。 

パソコンの持ち込みについて､議会運営委員会で現在議論のあるところです。 

庁舎が新しくなり、パソコンの導入において､以前より議論されていました。 

先の9月議会より試行で始まりましたが､やはり数名の議員がパソコンを持ち込 

み､ほかの議員の発言を聞かず､キーボードを打つ姿が見受けられました。 

我が会派は当初より議場は言論の府であり、本人が発言しなくとも発言者の発

言内容をしっかり聞くことも重要な任務であると考えております。 

そのため、明日から始まる12月議会においても試行でパソコンの持ち込みがあ

りますが､我が会派はパソコンを持ち込みはしません。 

 

我が会派は引き続きパソコンの持ち込みを禁止するよう訴えてまいります。 

 



 

新井克尚議員・回答 
 

□議場について 

 

平面図を見る機会はありましたが、 議場の議員席当初設置数（４８）が議員数

（３６）よりも多くそれが無駄なので設置しないようにすることや議長席の後

ろが計画当初は大理石という話がありそこまで税金をかける必要はないので 

変更するべき、という議論を中心にしていたため 断面図によって傍聴席と議席

の角度まで確認することまで 注意していなかったことは間違いのない事実で

す。 実際、完成した議場に入り、 傍聴席に座るまで気づきませんでした。 設

計については、庁舎を設計した事務所が されたと考えています。議会のほうか

ら傍聴席から見えないようないまの議場にするべきだという議論は私の記憶に

はありません。 庁舎特別委員会の委員の報告にもありませんでした。ですが、

この議場で最終的に決定をしたのは議会であり確認を怠ったまま決定したこと

については本当に申し訳なく思っています。 

 

□ 本会議場での議員のパソコンの使用について 

 

 ペーパーレスを実行するために 議案やそれに付随する市の情報の完全データベ

ース化が行われれば 持ちこむ意味もあるかと思いますが 現状、そこまで構築さ

れていないため必要性を感じておりません。明確な効果を見いだせない状況下で

まず「持ち込み」だけが試行されたことは理解に苦しみます。 

 

 行政側については、 スムーズな答弁をするという意味からも持ち込んでもいい

のではないかと考えます。 

  

＊引き続き、草の根は質問します！ 

傍聴席から議員の席が見えない議場・・・このままでいい

の？議場で居眠りやキーボードを打つのはおかしい！議

論に参加しない議員に報酬をはらうのはおかしい！！！ 

 

町田市政を考える会・草の根 ホームページ 

http://www.machida-kusanone.com/index.htm 
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田勉議員

殿村健一議員

友林和彦議員

細野龍子議員

川畑―隆議員

谷沢和夫議員

wwW･1●●●●●　　;7状況は、議会事務局に情報提供して

　　　いただきました！！

田中修一議員

大西宣也議員
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本会議や委員会･ご発言4･IQI=何故？議員

根拠を示し､正確に１発言の対象1渉､市民であることをお忘れなく！

そんな

診、

１年Ｚケ月で､市議会議員選挙です

に､ひたむきにうそをつか4i:;い

議員さんを望み俳味！！！
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